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EN VILLA AGRÍCOLA

DE FREESTYLE

Intento de robo 
a jardín infantil 
culminó con 
un detenido 

Raperos de 
la provincia 
mostraron todo 
su talento en 
primera liga rural 

OVALLE SIGUE LIDERANDO CIFRAS A  
NIVEL REGIONAL CON 80 CASOS ACTIVOS

> DURANTE EL BALANCE SANITARIO REGIONAL SE INFORMÓ QUE 
A LA CAPITAL DE LIMARÍ LE SIGUEN COQUIMBO Y LA SERENA, CON 
41 Y 39 CASOS ACTIVOS  RESPECTIVAMENTE.

Un hombre que quiso sacar 
provecho que el jardín Los 
Grillitos se encuentra en re-
construcción, trató de robar 
durante la madrugada de este 
domingo.

Fueron cuatro semanas en 
las que los participantes, pro-
venientes de Ovalle y Monte 
Patria, se enfrentaron en bata-
llas de freestyle, las que fueron 
transmitidas vía streaming.

07

04

06

HECHO OCURRIDO EL PASADO 21 DE FEBRERO 

ESTE JUEVES SERÁ AUDIENCIA 
DE PREPARACIÓN DE JUICIO POR 
HOMICIDIO DE ADOLESCENTES 
Caso que conmocionó a Ovalle y donde fallecieron, a causa de, al menos 9 
disparos, dos jóvenes, de 15 y 16 años, quienes se encontraban a bordo de 
un vehículo en el sector Crucero del Amor de Villa los Naranjos.
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> Entre los días sábado y domingo las calles del centro de la ciudad estaban vacías, lo que se vio reflejado en las cifras. Las autoridades 
de la comuna junto a carabineros estuvieron presentes en los ingresos a Ovalle, en donde se implementaron cordones sanitarios.

SOLO 30 PERSONAS FUERON SANCIONADAS POR NO CUMPLIR MEDIDAS PREVENTIVAS
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CEDIDA
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La camioneta en la que se trasladaban los jóvenes quedó con múltiples impactos de bala

ESTE JUEVES SERÁ AUDIENCIA 
DE PREPARACIÓN DE JUICIO POR 
HOMICIDIO DE DOS ADOLESCENTES 

VÍA ZOOM

Caso que conmocionó a Ovalle y donde fallecieron, a causa de, 
al menos 9 disparos, dos adolescentes, de 15 y 16 años, quienes 
se encontraban a bordo de un vehículo en el sector Crucero del 
Amor de Villa los Naranjos.

Este jueves 17 de diciembre a las 11:00 
horas se realizará la audiencia de prepa-
ración de juicio oral por el homicidio de 
dos adolescentes de 15 y 16 años, hecho 
ocurrido el pasado 21 de febrero en la 
comuna de Ovalle. Se trata de la antesa-
la al juicio oral, donde tanto la fiscalía 
como la defensa deberán presentar sus 
pruebas respectivas.

Es así como está cada vez más cerca el 
juicio que determinará la culpabilidad 
o inocencia de los cinco imputados por 
el doble homicidio que conmocionó a 
Ovalle y que habría sido gatillado por un 
ajuste de cuentas.

AUSENCIA DE ARMAS

No obstante, uno de los inconvenientes 
que enfrentaría la fiscalía es que aún no 
aparecerían las armas con las que se 
habría perpetrado el delito.

En conversación con El Ovallino, Mauricio 
Mc Lean, abogado defensor de uno de 
los imputados sostuvo que aún no se 
encuentran las armas con las que se 
habrían efectuado los disparos, “llama 
la atención que en esta causa se esté 
hablando de homicidios que fueron 
lamentables, muy lamentables eviden-
temente, pero no aparecen las armas, no 
hay peritajes, no hay armas de fuego y 
eso va a ser gravitante y va a tener que 
ser ponderado por los jueces del Tribunal 
Oral en lo Penal”.

Mc Lean agregó que, “las posibilidades 
que se prueben los hechos va a depender 
del juicio oral, en el juicio oral ya se va 
a develar la teoría del caso nuestra, de 
la defensa, yo represento a uno de los 
acusados, dentro de los acusados hay 
menores de edad, por lo tanto nunca 
hay que abandonar a todo chileno que el 
acusado o imputado reviste el principio 
de inocencia y son inocentes hasta que el 
tribunal lo pruebe , o diga lo contrario y 
aún cuando se acaben todas las instancias 
procesales, llámese apelación, recursos 

Ovalle

pendientes “, explicó el abogado.

LOS HECHOS 

Los hechos ocurrieron el pasado 21 
de febrero, alrededor de las 22.45 horas 
cuando el menor F.A. de 15 años y la 

joven M.Z. de 16 se trasladaban en una 
camioneta por diversos sectores de 
Ovalle. En cuanto se detuvieron en la 
intersección de las calles Los Olmos con 
Los Castaños frente a una plazoleta en 
Villa los Naranjos, sector conocido como 
el Crucero del Amor, fueron emboscados 
y luego acribillados, presumiblemente 
debido a un ajuste de cuentas.

Según información dada a conocer por 
El Ovallino F.A  y M.Z, fueron trasladados 
hasta la Unidad de Urgencias del Hospital 
de Ovalle, donde fallecieron.

Los antecedentes policiales darían 
cuenta además que la víctima masculina 
sería familiar de un reconocido trafi-
cante de drogas de la comuna y quien 
mantenía antecedentes por porte de 
arma de fuego. Por otro lado, la víctima 
M.Z de 16 años era estudiante del Liceo 
Politécnico de Ovalle quien pasaría a 
Tercero Medio en marzo.

En el mes de mayo, se logró detener 
a tres personas F.J.A.S. F.A.S.M. y E.B.M.M 
por su presunta responsabilidad en el 
homicidio de los adolescentes luego de 

una intensa investigación. Los imputa-
dos fueron puestos a disposición del 
Tribunal de Garantía para su respectivo 
control de detención, quedando dos de 
ellos en prisión preventiva. En tanto, el 
tercero, menor de edad, quedó en libertad 
mientras se desarrolle la investigación.

Posteriormente se imputó a C.A.P.V, 
L.A.G.P. por haber prestado cobertura 
a los presuntos autores del homicidio.

PENAS SOLICITADAS

La fiscalía solicita diferentes penas para 
los imputados, para F.J.A.S. y F.A.S.M  dos 
penas de presidio perpetuo calificado; 
más las accesorias legales de inhabili-
tación absoluta perpetua para cargos 
y oficios públicos y derechos políticos 
y la de inhabilitación absoluta para 
profesiones titulares mientras dure la 
condena; todo ello con costas.

A E.B.M.M dos penas de 10 años de 
internación en régimen cerrado con 
programa de reinserción social; todo 
ello con costas.

A C.A.P.V y L.A.G.P dos penas de 17 años 
de presidio mayor en su grado máximo; 
más las accesorias legales de inhabili-
tación absoluta perpetua para cargos 
y oficios públicos y derechos políticos 
y la de inhabilitación absoluta para 
profesiones titulares mientras dure la 
condena; todo ello con costas.

“LLAMA LA ATENCIÓN 
QUE EN ESTA CAUSA 
SE ESTÉ HABLANDO 
DE HOMICIDIOS QUE 
FUERON LAMENTABLES, 
MUY LAMENTABLES 
EVIDENTEMENTE, PERO NO 
APARECEN LAS ARMAS”,

MAURICIO MC LEAN
ABOGADO DEFENSOR.
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Ovalle pasó la prueba en su primer 
fin de semana de regreso a fase 2

HABITANTES RESPETARON LA CUARENTENA

Las autoridades de la comuna y la región junto a carabineros estuvieron presentes en los 
ingresos a Ovalle, en donde se implementaron cordones sanitarios.

La población ovallina respetó la cuarentena, durante el fin de semana las calles del centro de Ovalle aparecieron vacías.

EL OVALLINO

EL OVALLINO

Entre los días sábado y domingo las calles del centro de la 
ciudad estaban vacías, lo que se vio reflejado en las cifras, tan 
solo 30 personas fueron sancionados por no portar permiso de 
desplazamiento.

Este fin de semana en Ovalle estuvo 
marcado por ser el primero en el retorno 
a la fase 2 de la comuna. Tras un aumento 
de los contagios en la “perla del Limarí” 
las autoridades decidieron decretar esta 
etapa del plan “Paso a Paso” para evitar 
un avance de la pandemia en la zona.

El retroceso de fase significa que el 
fin de semana la comuna se encuentre 
en cuarentena, la cual se hizo efectiva. 
Existía incertidumbre por cómo podría 
reaccionar la población, pero finalmente 
se comprobó que la amplia mayoría en-
tendió el mensaje y respetó las medida 
quedándose en sus casas.

Durante los días sábado y domingo 
las calles se vieron vacías, y quienes se 
asomaban normalmente portaban sus 
permisos correspondientes. Hasta el día 
domingo en la mañana tan solo 30 per-
sonas fueron sancionados por no portar 
permiso de desplazamiento.

En cuanto a los cordones sanitarios, 
la estadística señaló que 9.482 personas 
fueron controladas, 5.198 vehículos con-
trolados y tan solo 339 vehículos fueron 
devueltos. 

“Hemos estado en constante coordina-
ción con todos los servicios e instituciones 
involucradas en la implementación de 
la cuarentena en Ovalle durante este 
fin de semana. Durante la mañana de 
este domingo (ayer) hemos recorrido 
prácticamente todos los bloqueos de 
camino para corroborar que se respete 
esta medida y que estén correctamente 
funcionando. Hacemos un balance positivo 
del funcionamiento de estos dispositivos 
especialmente en el radio urbano de 
Ovalle y también en los sectores rurales”, 
señaló Iván Espinoza, gobernador de la 
provincia del Limarí.

El gobernador pidió comprensión ante 
los cordones sanitarios, ya que si bien pue-
den significar una demora en el tránsito, 
es una forma de mantener el control de 
la movilidad, “recordar que aunque en 
algunas ocasiones esta medida puede 
significar para algunas personas unos 
minutos más de tardanza en sus recorridos, 
lo estamos haciendo por un bien mayor 
que es controlar la movilidad social y con 
ello tratamos de evitar más contagios de 
coronavirus en nuestro territorio local”, 
explicó Espinoza.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Desde la prefectura de la provincia del 
Limarí coincidieron con las palabras de 
la gobernación, destacando la correcta 
conducta de la población, “ha habido 
un buen comportamiento por parte 
de la comunidad, la cantidad de gente 
en la vía pública ha sido lo mínimo, y la 
mayoría ha portado la documentación 
requerida. Agradecemos a la comunidad 
porque entre todos vamos a lograr rever-

tir el alza de los contagios”, manifestó el 
prefecto Luis Ramírez.

Por último, desde Carabineros realiza-
ron un llamado para que los ovallinos 
mantengan el buen comportamiento en 
los próximos fines de semana “la comu-
nidad entendió cuál era el espíritu de esta 
medida, ojalá que a futuro sigan dando 
cumplimiento a esta norma sanitaria que 
dispuso la autoridad”, concluyó Ramírez.

“HA HABIDO UN BUEN 
COMPORTAMIENTO POR 
PARTE DE LA COMUNIDAD, 
LA CANTIDAD DE GENTE 
EN LA VÍA PÚBLICA HA 
SIDO LO MÍNIMO, Y LA 
MAYORÍA HA PORTADO 
LA DOCUMENTACIÓN 
REQUERIDA. AGRADECEMOS 
A LA COMUNIDAD PORQUE 
ENTRE TODOS VAMOS A 
LOGRAR REVERTIR EL ALZA 
DE LOS CONTAGIOS”

LUIS RAMÍREZ
PREFECTO DE LA PROVINCIA DEL LIMARÍ
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Intento de robo a 
jardín infantil culminó 
con un detenido

DESTACAN RÁPIDA INTERVENCIÓN DE CARABINEROS

En la Villa Agrícola, el jardín Los Grillitos se encuentra en 
reconstrucción, un hombre de aproximadamente 30 años de 
edad quiso sacar provecho de esta situación por lo que intentó 
robar durante la madrugada de este domingo. Afortunadamente 
el delito no logró ser concretado.

Aproximadamente a las 4 de la 
madrugada de ayer domingo un 
individuo de unos 30 años de edad 
ingresó con la intención de robar al 
jardín infantil Los Grillitos, ubicado 
en la Villa Agrícola. El antisocial 
quiso sacar provecho de que el 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

establecimiento se encuentra en 
reconstrucción, viendo la oportu-
nidad hizo ingreso e intentó robar 
diferentes objetos tales como una 
radio, herramientas, un reloj, e inclu-
so cremas y ropa de las parvularias.

La constructora a cargo de la obra 
había sufrido robos previamente en 
construcciones y establecimientos 
similares, en donde incluso destaca 

un jardín en Sotaquí que fue 4 veces 
atacado por la delincuencia. Por 
estas experiencias previas es que 
se tomaron los resguardos necesa-
rios y se dejó durante la noche un 
guardia en el lugar.

El cuidador nocturno al percatarse 
de la entrada del ladrón al estable-
cimiento, rápidamente llamó a 
Carabineros y también dio aviso al 
jefe de obra del lugar. Debido a que 
el antisocial habría ingresado con 
armas blancas, el guardia temió por 
su vida y se escondió en una de las 
salas del jardín, esperando la llega-
da e intervención de Carabineros.

Afortunadamente, en esta opor-
tunidad los funcionarios policiales 
no tardaron en llegar y lograron 
inmovilizar rápidamente al indi-
viduo, el cual pasó a control de 
detención y la constatación de 
lesiones. Posteriormente se dio a 
conocer que contaba con causas 
pendientes. “Carabineros estuvo 
impecable, tuvo un actuar súper 
rápido”, destacó César Aceituno, 
uno de los constructores del jardín.

Se presume que el intento de 
robo no habría sido únicamente 
obra de la persona detenida, sino 
que habrían más involucrados, 
pero esto todavía se encuentra en 
investigación.

Afuera del establecimiento se 
encontraba un vehículo de uno de 

los constructores, al cual también 
intentaron ingresar y robar. Por 
fortuna esto tampoco logró ser 
concretado.

Por lo pronto el jardín Los Grillitos 
seguirá su reconstrucción, la cual se 
proyecta finalizará en los primeros 
días de enero, a la espera que este 
tipo de hechos no vuelva a ocurrir.

ROBOS ANTERIORES

La constructora Aceituno Escudero 
es la encargada de la remodelación del 
jardín Los Grillitos en la Villa Agrícola. 
Si bien esta es la primera vez que 
intentan robar este establecimiento, 
la misma constructora cuenta con 
varias experiencias similares previas 
en otros recintos educacionales.

En la localidad de El Guindo de 
Sotaquí la empresa trabaja en la re-
construcción del jardín El Guindito, 
el cual sufrió un cuarto robo hace 
menos de una semana.

Gracias al rápido accionar de carabineros se logró la recuperación de las especies y la de-
tención del sujeto .

EL OVALLINO

4
veces anteriores la constructora había 
sido víctima de la delincuencia.
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INICIATIVA BUSCA CAPACITAR 
A DIRIGENTES VECINALES EN 
PREVENCIÓN DE CONTAGIOS

|ANTE SEGUNDA OLA DE LA PANDEMIA DEL COVID-19

La epidemióloga Paola Salas, académica de la Universidad 
de La Serena y doctora en Salud Pública, abrió una 
convocatoria para que juntas de vecinos se eduquen 
en conceptos claves de la pandemia y se preparen ante 
la incipiente campaña de vacunación. Afirma que la 
comunicación es clave para bajar la curva.

Mientras la Región de Coquimbo entra 
en una segunda ola de contagios de 
Covid-19, la epidemióloga Paola Salas 
coincide con sus colegas médicos en 
que la comunicación de riesgo efectiva 
será uno de los principales desafíos 
de las autoridades para enfrentar el 
alza de contagios.

En conversación con El Día, la acadé-
mica de la Universidad de La Serena 
(ULS), quien desde el inicio de la 
emergencia sanitaria ha abogado por 
una gestión local de la pandemia, a 
través de una mejor bajada de infor-
mación por parte de las autoridades a 
la población, repasó lo que, para ella, 
fueron los grandes aprendizajes de la 
primera ola y los retos que persisten 
para poder contener el repunte de 
la infección.

Lo primero, indica, durante este 
año se ha evidenciado la necesidad 
de tomar medidas para restringir la 
movilidad de manera oportuna cuando 
los contagios están complicando a 
la red de salud. “Se vio en la primera 
ola que lo que detuvo el ascenso de 
la curva fue la cuarentena”, indica.

Por otro lado, sostiene que las accio-
nes debiesen estar acompañadas de 
una mayor fiscalización, para verificar 
que estas se están cumpliendo, ya 
que “esto no se puede hacer solo con 
una responsabilidad asumida por la 
ciudadanía, debe haber alguien que 
lo esté vigilando”.

En tanto, como tercera lección –y lo 
que para Salas sigue siendo una tarea 
pendiente- es mejorar la entrega de 
información a la comunidad. “Se daba 
solo el recuento de casos, pero no la 
información para poder comunicar 
cómo se estaban produciendo los 
brotes (…) esa información es súper 
valiosa y el seremi solo la da en algunos 
momentos. Ahora tiene que retomarla. 
Si queremos evitar una segunda ola 
o que descienda la curva, las autori-
dades tienen que tomar medidas y la 
principal es la comunicación efectiva 
a la población”, indicó.

SAL AS DE CRISIS Y NUEVAS 
CAPACITACIONES

A fines de junio, mientras los conta-
gios en la primera ola de la pandemia 
estaban al alza, la epidemióloga pro-
puso la creación de “salas de crisis” 
para gestionar la entrega de informa-
ción  y las acciones de promoción de 
salud en las comunas, algo que ahora 
vuelve a reflotar. 

“Lo que siempre he dicho es que 
se debió haber montado una sala 
de crisis en cada comuna, para ir 
haciendo esto todos los días. Se va 
estudiando epidemiológicamente 
en el contexto de dónde se van pro-
duciendo los contagios y ver si hay 
nexos entre ellos, para, en caso de que 
hayan tenido una fuente de contagio 
común, por ejemplo, se elimine esa 
fuente”, indica.

El planteamiento de Salas incluía 
a personal ocupado de la labor epi-
demiológica desde las comunas y a 

DIEGO GUERRERO
Ovalle

comunicadores en contacto estrecho 
con la autoridad sanitaria para poder 
informar a la población. Con esta 
premisa, la profesional capacitó a 
equipos médicos de la Provincia de 
Choapa, obteniendo importantes 
resultados.

“La mesa funcionó hasta después de 
que se controló la curva en la región, 
aunque cuando los casos disminuyen 
la gente se relaja, incluidas estas me-
sas (…) Lo bueno es que quedó el Big 
Data de la ULS y la población puede 
ver la curva de su comuna. Hicimos 
capacitación a los equipos de salud 
de esa provincia y ahora ellos están 
capacitados para formar salas de 
crisis. Si las autoridades quisieran 
formarlas y hacer investigación de 
los casos, pueden empezar a trabajar 
como lo hacen los epidemiólogos de 
los países desarrollados”, explicó.

La doctora ejecutó el proyecto en 
todas las comunas del Choapa y 
elaboró un programa que dejó a 
disposición del resto de la región. 
Ahora busca ir un paso más allá y 
llevar este conocimiento a los barrios, 
para que los vecinos se hagan parte 
de la tarea de prevención.

Solo falta la autorización final de la 
casa de estudios, aunque la iniciati-

va va bien encaminada y ya existen 
tres juntas de vecinos interesadas e 
inscritas en una serie de clases que 
se realizarán de manera online.

“Van a ser clases de muy alta ca-
lidad, enfocadas en los dirigentes 
comunitarios. Comenzamos en los 
alcaldes y bajamos a los equipos de 
salud, ahora queremos llegar a la 
población, porque ahí creo yo que 
tenemos que hacer una apuesta 
para eliminar el riesgo de brotes en 
nuestra región”, sostuvo.

Los cursos comenzarán la primera 
semana de enero y las juntas de ve-
cinos de las 15 comunas de la región, 
que estén interesadas en participar, 
se pueden poner en contacto con 
la epidemióloga al correo psalas@
userena.cl.

“Se va a enseñar todo lo que se sabe 
hasta el momento sobre el coronavi-
rus”, adelanta Salas. Partirá con con-
ceptos básicos, como la transmisión 
y diagnóstico del SARS-CoV-2 y en una 
segunda etapa se reforzará el trabajo 
comunitario para los casos positivos. 
“Nuestro objetivo es disminuir el 
estigma y fomentar un desarrollo 
comunitario de aprendizaje solidario. 
Nos sirve que el caso positivo informe 
su diagnóstico, pero alguien tiene 
que ayudarlo, por ejemplo, dejándole 
el pan en su cerco para que en esos 
14 días no salga de su casa y haga su 
cuarentena”, declara.

Otro tema fundamental será la 
vacunación. “Yo pienso que tene-
mos que empezar desde ya a hacer 
comunicación efectiva sobre el te-
ma, sino se va a armar un enredo. 
La gente no va a creer, podría haber 
pérdida de credibilidad y en eso la 
academia puede otorgar un valor 
ciudadano, en el sentido de llevar 
el conocimiento a la gente. Cuando 
se entrega conocimiento la gente se 
equivoca menos y se enferma menos 
también”, señala Salas.

¿Qué es importante saber? “Grupos 
de riesgo, quiénes se van a vacunar 
primero, quiénes después, algo que 
ya se está definiendo. Vamos a ha-
blar de este tema de manera muy 
transparente, pero basados en las 
normas que el Ministerio (de Salud) 
está informando”, comenta.

Una última etapa será identificar 
desde los propios vecinos, qué te-
mas del área necesitan reforzar, “por 
ejemplo la Ley del Cáncer, la hiper-
tensión… Tú no puedes hablar con 
la ciudadanía solo desde la mirada 
de lo que crees que para ellos es 
importante”, añade.

COMPORTAMIENTO Y EDUCACIÓN
La Dra. Paola Salas sostiene que a lo 

largo de esta pandemia ha visto en la 
población un comportamiento que 
muchas veces no es el indicado. Sin 
embargo “uno cree que ellos saben, 
pero hay tanta información que se 
confunden. Por ejemplo, les dicen 
que tienen que mantener la distan-
cia y les abren el mall. Eso tiende a 
confundir y queremos que, al menos, 
los dirigentes de esta región no estén 
confundidos”.

Para Salas es clave “entregar infor-
mación científica de una forma que 
la ciudadanía pueda entender, para 
que nos ayude, porque tenemos que 
vencer esta pandemia entre todos y la 
Universidad (de La Serena) piensa que 
la única forma de hacerlo es estando 
ahí, con la gente, día a día”, finaliza.

YO PIENSO QUE TENEMOS 
QUE EMPEZAR DESDE YA 
A HACER COMUNICACIÓN 
EFECTIVA SOBRE LA 
VACUNACIÓN, Y LA 
ACADEMIA PUEDE 
AYUDAR ENTREGANDO EL 
CONOCIMIENTO A LA GENTE”.
PAOLA SALAS
EPIDEMIÓLOGA

PROTAGONISTA

La académica de la ULS y doctora 
en Salud Pública apuesta por las 
“salas de crisis” para enfrentar 
la pandemia. Durante semanas 
capacitó a equipos médicos de 
Choapa y ahora prepara cursos pa-
ra educar a la población en temas 
relacionados a la crisis sanitaria.

PAOLA SALAS

EPIDEMIÓLOGA
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RAPEROS DE LA PROVINCIA 
MOSTRARON TODO SU TALENTO EN 
PRIMERA LIGA RURAL DE FREESTYLE 

EN MONTE PATRIA

Los organizadores desean seguir haciendo este tipo de eventos CEDIDA

Fueron cuatro semanas en las que los participantes, 
provenientes de Ovalle y Monte Patria, se enfrentaron en batallas 
de freestyle, las que fueron transmitidas vía streaming.

El pasado viernes 11 de diciembre se 
efectuó la gran final de la Primera Liga 
Rural de Freestyle en Monte Patria, ins-
tancia que reunió a ocho de los mejores 
exponentes del género, provenientes 
de diferentes puntos de la Provincia 
de Limarí, quienes se enfrentaron en 
emocionantes batallas.

El ganador, TapiaMC, de Ovalle, quien 
venció en la final a Karma, también de 
la capital limarina será el representante 
del talento local en la final nacional de 
Kuarta Maestría, cuya segunda edición 
se realizará igualmente en la comuna 
de Monte Patria.

Para Bernardo (Nano) Gómez, uno de 
los coordinadores del evento, la Primera 
Liga Rural de Freestyle es una herencia 
que dejarán al pueblo. “Nosotros somos 
artistas, raperos desde hace muchos 
años, y antes de partir, de irnos del 
pueblo, queremos dejar un legado”.

 Es así como junto con su hermano, 
Marcelo Gómez (C-rulez) comenza-
ron con este sueño, que fue financia-
do el Ministerio de la Cultura, Artes y 
Patrimonio y recibió un gran apoyo de 
la municipalidad de Monte Patria. “Acá 
hay harto talento, por eso hicimos un 
llamado en general en la provincia para 
los raperos y freestylers que quisieran 
participar con nosotros y ahí la inicia-
tiva tomó fuerza. La presentamos y el 
alcalde nos apoyó, todos los de la mu-
nicipalidad nos apoyaron, nos dieron 
recursos y nos facilitaron profesionales 
y equipos”, reconoció Memo Gómez.

Gracias a este apoyo la Primera Liga 
Rural de Freestyle destacó por su alto 
estándar y capacidad técnica con la 
que se desarrolló, considerando cuatro 
fechas de competencia, transmitidas vía 
streaming desde el salón de artes escé-
nicas del centro cultura Huayquilonko 
de Monte Patria, donde se montó un 
escenario para una transmisión au-
diovisual, sin público, las que tuvieron 
más de seis mil reproducciones.

Gómez indicó que todas las fechas se 
desarrollaron cumpliendo con todos 
los protocolos sanitarios recomen-
dados por la pandemia del Covid-19. 

ESTEFANÍA GONZÁLEZ
Ovalle

Desde diferentes lugares de la Ovalle y Monte Patria provenían los participantes CEDIDA

“Cumplimos ese protocolo para las 
presentaciones y para las clasificato-
rias. En las clasificatorias tomamos 
temperatura y respetamos la distancia 
social,  las presentaciones de la liga 
fueron a espacio cerrado, por lo que 
no podía ir nadie y en los buses que 
la municipalidad nos brindó hicimos 
los protocolos y la transmisión fue vía 
setreaming , tuvimos hartas visua-
lizaciones, varias personas incluso 
llegaron para verlas en vivo, pero no 
los dejamos entrar, por protocolo”, 
explicó el coordinador.

FUTURO DEL FREESTYLE RURAL

El éxito de la Liga desarrollada les ha 
permitido a los cultores de esta disci-
plina ganarse un espacio en la escena 
nacional, por lo que esperan que en 
el mes de febrero puedan desarrollar 
unas de las fechas del nacional Kuarta 
Maestría en la comuna de los valles 
generosos.

El alcalde de la comuna, Camilo 
Ossandón demostró voluntad para 
seguir realizando un trabajo de co-
operación mutua con los jóvenes, 
destacando el alto nivel de compro-
miso y de trabajo profesional de los 
organizadores.

“La Liga Rural de FreeStyle ha venido 
a coronar un trabajo que estamos 
realizando con los jóvenes de Monte 
Patria. Este es un trabajo colaborativo: 
los jóvenes colocan todo su profesiona-
lismo en el desarrollo de su trabajo y el 

municipio le entrega una gran asesoría, 
les facilita los espacios y les ayuda a 
financiar algunos de sus gastos. Un 
círculo perfecto para lograr que los 
proyectos y los sueños de los jóvenes 
se transformen en realidad. Lo mismo 
estamos haciendo con los ciclistas 
de Monte patria y el Pump Truck, y 
los ciclitsas de El Palqui que están 

levantando su pista de Dirt Jump”, 
sentenció el edil.

Es importante mencionar  que fueron 
cinco los organizadores de esta liga,  
el director, C_rulz (Marcelo Gómez); 
el Host o animador Toto (Cristóbal 
Gómez); El Dj Joints (Matías Jaime); las 
visuales de Elevisión (Pablo Rodríguez); 
y el notero Nano Gómez.

“NOSOTROS SOMOS 
ARTISTAS, RAPEROS DESDE 
HACE MUCHOS AÑOS, Y 
ANTES DE IRNOS DEL 
PUEBLO, QUEREMOS DEJAR 
UN LEGADO”

NANO GÓMEZ
COORDINADOR DE LA LIGA.
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CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

PROPIEDADES

VENTA CASA

La Serena Población Oscar 
Praguer 993488015

VENTA TERRENO

T e r r e n o s  G u a n a q u e r o s 
y  Tongoy ,  desde 500 m2 
(con inscripción en Con-
servador  de B ienes Ra í-

c es )  d e s d e  $  5 . 0 0 0 . 0 00 
Fonos :  +56988084568  - 
+56992545401.

Llanos La Chimba 1 hectáreas 
cada uno fono 993488015

REMATE

Remate  Concursa l , 15  de 
dic iembre de 2020, a las 
11:00 hrs en calle Tangue 38, 

Ovalle. Station wagon Hyundai 
Creta año 2018 PPU KJXL.84-
8 mínimo $ 5.000.000; y bici-
cleta. Liquidador Concursal: 
Mariclara González Lozano. 
Rol C-462-2020, 1°Juz. de 
letras de Ovalle Caratulado 
“Francisco Godoy Moreno”. 
Comisión: 7% más impuestos 
Exhibición: viernes horario ofi-
cina Consultas: +56976680177. 
Miguel Guzmán Yuri   RNM 1344.

OVALLE SIGUE LIDERANDO CIFRAS A 
NIVEL REGIONAL CON 80 CASOS ACTIVOS

UN FALLECIDO Y 19 CASOS NUEVOS EN LA REGIÓN

Fotografías de aglomeraciones en el centro de La Serena este sábado 12 de diciembre.

EL OVALLINO

A la capital de Limarí le 
siguen Coquimbo y La Serena, 
con 41 y 39 casos activos  
respectivamente.

La autoridad sanitaria entregó este 
domingo un nuevo balance de la 
pandemia a nivel local, informando 
sobre 19 nuevos contagios de corona-
virus en la Región de Coquimbo y la 
muerte de otro paciente a causa de la 
enfermedad del Covid-19 en la zona.

“Para el día de hoy (ayer) debemos 
lamentar en fallecimiento de 1 per-
sona de la comuna de Monte Patria, 
por lo cual, enviamos nuestras más 
sinceras condolencias a familiares 
y seres queridos”, señaló el seremi 
de Salud, Alejandro García.

En cuanto a los contagios reportados, 
el seremi detalló que “5 pertenecen a 
La Serena, 8 a Coquimbo, 1 a Vicuña, 
1 a Canela, 1 a Los Vilos, 1 a Ovalle, 1 a 
Combarbalá y 1 de Punitaqui”, señaló.

De esta forma, sostuvo García, 
la región alcanza los 13.483 casos 
acumulados desde el inicio de la 

La Serena

emergencia sanitaria. De ellos, 181 
se encuentran activos.

La comuna de Ovalle sigue lide-
rando las cifras a nivel regional, con 
un total de 80 casos activos a este 
domingo. Le siguen Coquimbo y La 
Serena, con 41 y 39 respectivamente.

REFUERZO DE FISCALIZACIONES
Ante el repunte de las infeccio-

nes en el territorio regional, se han 
intensificado las fiscalizaciones, 
para verificar el cumplimiento de 
las medidas sanitarias dispuestas 
por Minsal.

El seremi destacó que estas se han 
focalizado en los lugares de alta 
afluencia de público, como los centros 
comerciales y en el borde costero, 

donde se realizan inspecciones du-
rante todo el día para velar por el 
cumpliendo de las normas.

HOSPITALIZACIÓN

En el balance de la red asistencial, 
el director (S) del Servicio de Salud 
Coquimbo, Edgardo González, indicó 
que al día de ayer 25 personas perma-
necían internadas producto del co-
ronavirus en la Región de Coquimbo, 
11 de las cuales se encuentran con 
diagnóstico grave y tienen reque-
rimiento de ventilación mecánica. 
En detalle, son tres pacientes en el 
Hospital de Coquimbo, dos en La 
Serena y seis en Ovalle.

En cuanto a la ocupación de camas, 
la autoridad detalló que esta alcanza 
un 74% en la región. “Esto significa 
que de las 1.163 camas de dotación 
actual, 284 se encuentran disponi-
bles, y en relación a las camas de 
las Unidades de Pacientes Críticos, 
hoy contamos con 7 camas UCI y 9 
U T I, las que presentan un 88% de 
ocupación”, señaló.

Finalmente, en relación al reporte 
del personal de salud afectado por 
el virus, 11 funcionarios del Servicio 
de Salud y de los hospitales han 
dado positivo, mientras que 52 se 
encuentran en cuarentena. Por su 
parte, en la Atención Primaria de 
Salud, 9 funcionarios han dado po-
sitivo al virus y 30 se mantienen en 
cuarentena”.
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OVALLE RUGBY CLUB AVANZA DE FASE 
EN SUS ENTRENAMIENTOS

EN EL COMPLEJO DEPORTIVO LA SILLETA

El equipo entrena en el complejo deportivo La Silleta, ubicado en el camino que une el centro 
urbano de Ovalle con el pueblo Limarí.

Ovalle Rugby Club se caracteriza  por las actividades extra deportivas que realiza por y para sus socios 
y jugadores, principalmente para los más pequeños

El mes de octubre el club ovallino volvió a pisar una cancha para entrenar, pero con 
estrictas medidas sanitarias.

EL OVALLINO

EL OVALLINOEL OVALLINO

Después de más de 8 meses 
el equipo ovallino volvió a 
entrenar el juego colectivo, 
con pases, ataque y defensa. 
Esto gracias a que la semana 
pasada se avanzó a la fase 
2 en sus protocolos de 
prácticas.

En marzo pasado el Ovalle Rugby 
Club suspendió sus entrenamientos 
debido a la llegada del coronavirus al 
país. Posteriormente, en mayo ante 
el inminente avance de la pandemia 
decidieron iniciar prácticas virtuales, 
al igual que otros deportes estas se 
basaban principalmente en aspectos 
físicos, no así competitivos.

Tras planificar protocolos basados 
en el ministerio de Salud, el minis-
terio del Deporte, la organización 
chilena de Rugby y otras asociaciones 
internacionales como la española, en 
octubre el club ovallino volvió a pisar 
una cancha para entrenar, pero con 
estrictas medidas sanitarias. 

En la segunda semana de dicho mes 
iniciaron la fase 1 del protocolo, en 
la cual se buscaba aclimatarse en la 
parte física tras los meses de para. En 
esta etapa los rugbistas realizaban sus 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

trabajos a una distancia mínima de 5 
metros entre cada uno. Estas prácticas 
fueron en todas las categorías del club: 
infantil, juvenil y adulta.

Finalmente, en la semana recién 
pasada el equipo dio un paso impor-
tante en su regreso paulatino a la 
vida deportiva, avanzaron a la fase 2 
de sus protocolos en sus rama adulta 
y juvenil (la infantil continuará en 
fase 1 hasta el próximo año probable-
mente). El avance de etapa significó el 
retorno del“juego con contacto”, esto 
quiere decir que el equipo ya puede 
practicar movimientos tales como 
pases al compañero, defensa y ataque 
en juego colectivo. No obstante, hay 
que precisar que en esta fase algunos 
movimientos típicos de este deporte 

aún no pueden ser practicados, tales 
como el tackle y el scrum, estas jugadas 
serán entrenadas una vez se avance 
a la fase 3.

Para poder ejecutar esta fase 2 de 
entrenamiento el equipo debe realizar 
dos exámenes PCR al mes (con resul-
tados negativos), contar con un kit de 
higiene personal para cada jugador y 
la cancha debe ser sanitizada, además, 
los jugadores de la rama juvenil deben 
contar con un permiso firmado por 
los padres o apoderados.

El equipo entrena en el complejo 
deportivo La Silleta, ubicado en el 
camino que une el centro urbano 
de Ovalle con el pueblo Limarí. “Para 
todos los jugadores y la directiva ha 
sido muy gratificante volver. Somos 

un club muy unido, somos todos 
amigos, el club se hace con personas 
y sin ellas no somos nadie”, señaló 
Felipe Ramírez, quien es directivo 
del club, pero además jugador de la 
rama adulta.

Pese al avance en los entrenamientos, 
Ovalle Rugby Club aún no conoce la 
confirmación de campeonatos oficiales. 
Los torneos de verano realizados en 
la playa lo más probable es que sean 
suspendidos por esta temporada, por 
lo que el equipo se proyecta volver a 
la competencia después del mes de 
marzo en el campeonato local orga-
nizado por la Asociación de Rugby 
de La Serena.

“Nos estamos adelantando en los 
entrenamientos para mantener la 
forma física lo mejor posible para 
que el día que llegue la competencia 
los jugadores estén preparados, y así 
evitar problemas como las lesiones”, 
explicó Ramírez.

 
ACTIVIDADES EXTRA DEPORTIVAS

 Ovalle Rugby Club no solo se ca-
racteriza por representar a la ciudad 
en el deporte local y nacional, sino 
también por las actividades extra 
deportivas que realiza por y para sus 
socios y jugadores, principalmente 
para los más pequeños. Concursos 
de dibujos y de cocina son algunos 
de los últimos ejemplos.

Actualmente el club se encuentra 
preparando su actividad navideña, la 
cual consistirá en la entrega de regalos 
para los miembros de su rama infantil.


